



SBLV. USPF. USDCR.

Schweizerischer Bäuerinnen- und Landfrauenverband
Union suisse des paysannes et des femmes rurales
Unione svizzera delle donne contadine e rurali



Communiqué de presse de l'Union suisse des paysannes et des femmes rurales USPF du 17.09.2025

Plus de femmes en politique. Une rencontre de réseautage au Palais fédéral renforce l'engagement politique des paysannes et des femmes rurales : perspectives en vue des élections fédérales de 2027.

« Dans les coulisses du Palais fédéral – aperçu du travail des parlementaires féminines » : l'USPF a invité ses membres à un échange passionnant à mi-législature. L'événement organisé au Palais fédéral avait pour objectif de donner un aperçu de l'activité politique, de promouvoir le réseautage et d'inciter davantage de femmes à s'engager en politique. Des parlementaires féminines de différents partis ont rendu compte de leur quotidien, des défis auxquels elles sont confrontées et des dossiers en cours.

Le 17 septembre 2025, 90 paysannes et femmes rurales de toutes les régions de Suisse – membres de l'USPF, membres du comité et présidentes d'organisations cantonales de paysannes et de femmes rurales – se sont réunies au Palais fédéral à Berne. Elles ont pu échanger avec des conseillères nationales, découvrir le travail parlementaire et nouer de précieux contacts. Cinq d'entre elles ont fait découvrir aux participantes les coulisses du quotidien politique. Leurs interventions ont clairement montré l'importance de la diversité et de l'engagement pour un Parlement fort.

Déclarations des conseillères nationales :

Regina Durrer, Le Centre, NW : « Les thèmes qui concernent les femmes doivent être portés en politique par les femmes, sinon ils tombent dans l'oubli ! C'est pourquoi les femmes doivent s'impliquer activement dans la politique ».

Christine Badertscher, Les Vert-e-s, BE : « Les paysannes et les femmes rurales sont des bâtisseuses de ponts. Elles défendent des solutions raisonnables, recherchent plutôt l'équilibre, veulent moins polariser et comprennent les différents points de vue. Elles jouissent ainsi d'une grande crédibilité au Parlement. »

Vroni Thalmann, UDC, LU : « N'hésitez pas à vous lancer en politique ! Celle qui ne fait pas d'erreur n'apprend rien. »

Katja Riem, UDC, BE : « Grâce à leur pragmatisme, leur expérience pratique et leur sens de la communauté, les femmes rurales apportent à la politique précisément les valeurs qui renforcent notre société – et constituent ainsi une forte motivation pour s'engager soi-même en politique. »

Simone de Montmollin, PLR, GE : « Oser se lancer en politique est un défi qu'il vaut la peine de relever – la mixité des instances enrichit le débat et la présence de femmes à Berne assure une représentation effective de leurs intérêts. »



SBLV. USPF. USDCR.

Schweizerischer Bäuerinnen- und Landfrauenverband
Union suisse des paysannes et des femmes rurales
Unione svizzera delle donne contadine e rurali



Rétrospective et perspectives : la plateforme électorale 2023 comme fondement

Avec la campagne « **Plus de femmes en politique** », l'USPF avait déjà créé, avant les élections fédérales de 2023, une plateforme visant à rendre plus visibles les candidatures des paysannes et des femmes rurales et à sensibiliser à l'importance des femmes en politique. Les femmes sont encore sous-représentées au Parlement. Une démocratie n'est bonne que dans la mesure où elle représente l'ensemble de ses citoyennes et citoyens. Femmes et hommes doivent construire un avenir commun sur un pied d'égalité. Cela garantit des solutions équilibrées.

Les élections fédérales 2027 en perspective - encourager les femmes et les rendre visibles

Cette rencontre de réseautage à mi-législature permet aussi d'ouvrir la perspective sur les prochaines élections fédérales 2027. L'USPF souhaite à nouveau encourager les femmes de l'espace rural à s'engager en politique et envisage de réactiver sa plateforme électorale.

La présidente de l'USPF, Anne Challandes, a souligné : « Nous voulons encourager davantage de femmes, y compris celles issues de l'espace rural, à s'engager en politique et à faire valoir leurs préoccupations. C'est la seule façon de garantir que leur point de vue sera représenté à Berne. »

Gabi Schürch-Wyss, vice-présidente de l'USPF et présidente du domaine spécialisé politique familiale et sociale, résume : « L'événement au Palais fédéral montre à quel point les réseaux et le soutien ciblé sont importants pour renforcer la place des femmes issues des zones rurales en politique. L'USPF reste un moteur pour l'égalité, la participation politique et la représentation des intérêts de l'espace rural – depuis 1932 et avec une perspective claire pour 2027. »

Pour plus d'informations :

Anne Challandes, présidente, challandes@landfrauen.ch, tél. 079 396 30 04
Gabi Schürch-Wyss, vice-présidente, schuerch@landfrauen.ch, tél. 079 735 08 77

A propos :

Ensemble. Nous sommes le réseau des femmes de l'espace rural. Nous donnons une voix à près de 50'000 paysannes et femmes rurales de tous les cantons et régions linguistiques.

Compétentes. Nous nous engageons pour une formation attractive de la paysanne / responsable de ménage agricole, nous encourageons les femmes de l'espace rural et favorisons les compétences en matière d'alimentation, d'économie familiale et de gestion du quotidien.

Engagées. Depuis 1932, nous nous engageons en faveur de la position professionnelle, économique et sociale des paysannes et des femmes de l'espace rural.

